

平成27年11月 小郡市議会 意見交換会 アンケート結果

平成27年11月5、6、7日に開催しました意見交換会におけるアンケート結果は次のとおりです。多くの皆様のご参加とご協力ありがとうございました。

※アンケート結果につきましては、無回答、複数回答等により、合計が合わない場合があります。

意見交換会参加者数

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計
意見交換会参加者	32	60	41	30	36	29	228
アンケート回収	26	32	28	29	28	20	163
アンケート回収率	81.3	53.3	68.3	96.7	77.8	69.0	71.5 %

問1. あなたの性別と年代を教えてください。

		あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割合
性別	女	7	2	8	12	8	3	40	29 %
	男	17	27	16	15	12	13	100	71 %
年代	10代	0	0	0	0	0	0	0	0 %
	20代	0	0	0	0	1	0	1	1 %
	30代	1	1	1	0	0	1	4	2 %
	40代	7	4	0	3	1	6	21	13 %
	50代	2	4	5	4	3	3	21	13 %
	60代	6	15	16	9	14	7	67	41 %
	70代以上	10	9	6	14	9	3	51	31 %

問2. 今回の意見交換会の開催を何によって知りましたか。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割合
①市のHP	1	1	2	1	1	1	7	4 %
②議会だより	5	11	6	11	6	9	48	25 %
③ポスター	1	2	3	2	0	0	8	4 %
④回覧板	3	11	6	4	1	9	34	18 %
⑤その他	19	12	16	18	20	9	94	49 %
		・案内(区長、消防団等) ・知人からの誘い						

問3. 議会による意見交換会の取り組みについてお尋ねします。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割合
①評価する	18	18	19	18	19	15	107	70 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・意見交換はとても良いと思うが、今後どう活かしていくかが大切だと思う。 ・意見が色々出た。 ・率直な意見を交換できたことがよかった。 ・座談会方式なので意見が出やすかった。 ・普段考えている事や感じている事を伝える機会がないため。 ・自由に発言できた。 ・議員の情熱を感じた。 ・日々状況が変化している現状では定期的に行うのは良いと思う。 ・昔の市議会に比べれば市民に近づいている。 ・市民の声を伝えることができる。 ・他の人々の素直な意見を聞く機会になった。 ・議員の意見を直接聞ける。 ・市民の話聞いてくれる場を持たれたこと。 ・勉強になった。 ・意見を聴取して頂き市政に活かしてもらいたい。 ・直接意見を言う場があるのは大変良い事業。 ・若い世代の参加が増えるような会にしてほしい。 ・議会の前向きな姿勢は感じるが、その後がどうなっているか分からない。 ・今回のテーマ設定は良かったと思う。 ・市行政の現状を知ることによって市議としての心構えが出来て良い。 ・年1回ではあるが、市民の意見が直接議会へ伝わる。 ・生活の実態を伝えることができた。 ・疑問に思っていたことが分かった。 ・多数の貴重な意見を聞いた。 ・具体的な取り組み方など意見が出ていた。 ・直接対話できる。 ・数回してほしい。 							
②評価しない	3	0	0	2	0	1	6	4 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・全部が中途半端。 ・消化不良。 ・テーマ別に個人が参加して議論を深めた方が良い。 ・テーマ方式は賛成できない。 ・意見を述べても特に市政に反映されないし、何が成果として市政に反映されたのか報告が必要。 							
③どちらとも言えない	3	14	7	7	6	3	40	26 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・いくつかのテーマを短時間で話し合うのは無理。 ・時間が限られ、バタバタと終わった感じがする。 ・関係団体から多く参加されているので、もっと地域からの参加があると良いと思う。 ・意見が反映出来るか分からない。 ・なかなか発言しづらい、意見をたくさん言いたい方がおられると・・・。 ・説明も不足がちだし、意見交換になっているかどうか、はなはだ心もとなかった。 							

問4. 今後、意見交換会で取り上げてもらいたいテーマはどんなことですか。

会 場	内 容
あすてらす	<ul style="list-style-type: none"> ・道路等インフラ ・少子化 ・高齢者 ・子供 ・女性 ・コミュニティーバス ・空き家 ・地域での子供の教育のあり様 ・地域の問題点 ・防災 ・地域福祉
立石校区公民館	<ul style="list-style-type: none"> ・高齢者福祉 ・小都市の発展 ・道路の安全整備 ・家庭の水道 ・都市計画 ・校区内の過疎集落の新規住宅(若い人が希望するような) ・子供 ・子供の貧困 ・子供を取り巻く環境 ・人権のまちづくり ・まちづくり ・地域のつながり、ネットワーク ・自治会、子供会 ・少子化 ・産業振興
東野校区公民館	<ul style="list-style-type: none"> ・街づくりの目的の更なる明確化と目標の設定 ・地域に密着したテーマではなく、国、県の行く末を論じ、それを市政に反映してほしい。 ・生活しやすいまち(施設、病院、交通機関などの充実) ・あなたが小都市の未来にのぞむこと ・子供達の現実(貧困)の解決 ・子育て支援 ・ごみ減量と防災は毎回してほしい。 ・スポーツ振興関連(学童、社会体育、競技スポーツ)
人権教育啓発センター	<ul style="list-style-type: none"> ・高齢者の見守り ・教育 ・児童 ・子供(貧困、教育) ・高齢者の交通事故(車の運転) ・低所得世帯の子供達への支援(学習、生活) ・地域づくり ・市議会議員、市職員の資質向上 ・避難場所の増設 ・小さな行政化へ ・防災 ・ふれあいネットの取り組み全般

三国校区公民館	<ul style="list-style-type: none"> ・都市発展の推進 ・今後の市の方針について ・地域力 ・子育て
希みが丘公民館	<ul style="list-style-type: none"> ・青少年の育成 ・市職員の意識の向上 ・消防団員の確保 ・老人 ・教育 ・子育て ・高齢者福祉

問5. 説明、資料についてお尋ねします。

	あすてらす	立石校区公民館	東野校区公民館	人権教育啓発センター	三国校区公民館	希みが丘公民館	合計	割合
①分かりやすかった	13	16	16	19	16	5	85	57 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・具体的な例があげられていた。 ・単純だった。 ・詳しく書いてあった。 ・もう少し時間を取って、更に広く深いものにしてほしい。 ・プレゼンテーションで説明してもらったので、後の討論会でも分かりやすかった。 ・要点が分かった。 							
②分かりにくかった	2	3	1	0	4	0	10	7 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・データや数値も大切だが、何が問題点か具体的にイメージしにくい所があった。 ・もう少しわかりやすく。 ・5分では足りない。 ・もう少し深く話してほしい。 							
③どちらとも言えない	8	12	8	8	6	12	54	36 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・事前に資料が欲しい。 ・簡単すぎる。 ・市内の資料であれば、他地域とは違うのがあたりまえ。 ・質問ばかりでなかなか回答がなかった。 ・分かりやすいものと分かりにくいものがあった。 ・説明時間が短くて理解しづらかった。 ・時間の制限 							

問6. 次回も参加したいと思いますか。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割 合
①参加したい	16	20	18	16	18	11	99	67 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・今回がためになった。 ・他の参加者の意見を聞いて、とても参考になった。 ・市のことを少しでも知りたい。 ・有効だと思う。 ・どう小郡市、校区が改善されるのか楽しみにしている。 ・言いたいことが言える。 ・とにかく話し合う中からこそ生まれることが多い。 ・市の方向性を確認したい。 ・少しでも知識を得たい。 ・議員の見識を伺える。 ・議員の意見を聞ける。 ・今回のテーマ以外の課題についても話が聞きたい。(交流したい。) ・活動状況や市の状況、他の方の意見が分かる。 ・年1回ではあるが、市民の意見が直接議会へ伝わる。 ・知る事が大切なので、友人にも勧めたい。 ・自分のまちを住みやすくするため。 							
②参加したくない	2	0	0	3	1	1	7	5 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・セレモニー的 ・夜の集まりは出たくない。 							
③わからない	5	12	7	7	5	6	42	28 %
(理由)	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の意見が通るのか。 							

問7. 小郡市のホームページで議会の中継があっていることをご存知ですか。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割 合
①見たことがある	5	3	5	8	5	5	31	20 %
②知っているが見たことはない	16	20	18	15	21	10	100	64 %
③中継があることを知らない	3	8	2	6	2	5	26	17 %

問8. 年4回発行の議会だよりを読んだことはありますか。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割 合
①いつも読んでいる	19	23	18	25	19	16	120	76 %
②ほとんど読まない	4	7	7	3	9	3	33	21 %
③あることを知らない	1	2	0	0	0	1	4	3 %

問9. 議会だよりを通してもっと知りたいことがあればお書きください。

会 場	内 容
あすてらす	・意見交換会で出た事に対する返事、説明があるのか。
立石校区公民館	・意見交換会で出された市民の要望、それに対する取り組みの状況。 ・この件について、こうして、こうなったとの記録。 ・今後の小郡市のありかた。 ・内容を濃くしてほしい。 ・市広報と別にして、目立つようにしないとほとんど読まない。
東野校区公民館	・小郡市のビジョンや意欲 ・各議員の個性、能力をもっと知りたい。 ・文字ばかりで強調部分とそうでない部分との区別が分かりにくい。 ・写真や絵がある方が分かりやすい。
人権教育啓発センター	・意見交換会の様子や意見を少し大きめに取り上げてほしい。 ・議員質問対行政回答で終わっているが、その後の確認はどうしているのか。
三国校区公民館	・もっと早く発行できないか。 ・高齢者が多くなり、認知症も増えている。地域の方のやさしい関わり方等。
希みが丘公民館	・各委員会の活動状況等 ・質問する議員に偏りがある。

問10. 今回、土曜日の午後に開催しましたが、時間設定はどうでしたか。

	あすてらす	立石校区 公民館	東野校区 公民館	人権 教育啓発 センター	三国校区 公民館	希みが丘 公民館	合 計	割合
①よかった					21	15	36	82 %
②よくなかった					2	2	4	9 %
⑤その他					3	1	4	9 %
	・夕方(午後5時くらい) ・イベント(小郡市民文化祭)と重ならない日が良かったのではないか。 ・日曜日が良い。 ・夜が良い。							

問11. 今回の意見交換会でお気づきの点等がございましたらご記入ください。(要旨抜粋)

会 場	内 容
あすてらす	<ul style="list-style-type: none"> ・問題点を多く討論する事が大切だと思う。 ・参加者が議題内容を事前に知っていたらもっとよかったのではないか。 ・20年来の要望事項は早急に対応してほしい。 ・発言しやすい座談会は良いと思う。 ・時間的にテーマは2つぐらいが良い。 ・短時間でスムーズな運営で大変意義深い会合になった。 ・1つのテーマにしぼりこんで討議すべき、3つのテーマを討議するのは時間的に無理、このような方法だったら来年から参加しない。 ・前回の意見、要望等への回答がない。 ・福祉と防災の連携がとれているのか。 ・災害時に高齢者、障害者の避難は誰が、どう対応していくのか。 ・なんとなく役に立つと思う。 ・欲張りすぎて何のテーマも中途半端、もっと重点を絞って。 ・班別の話し合いの時間が短く意見が出にくい。 ・話が出だした所で中断されるので話し合いづらい。 ・時間配分を再考してほしい。
立石校区公民館	<ul style="list-style-type: none"> ・若い人の参加がある意見交換会も必要だ。 ・各区の問題点を聞いて、それについて市行政はどうするとの話し合いが必要ではないのか。 ・たった20分では意見交換では十分な意見とは言えない。もっと時間をとるべき。 ・リズムを感じた。 ・議員から市の執行部へもっと働きかけをしてみたい。 ・フィードバックは大切。 ・今回の質問に対しての回答は議会だよりの文面だけでなく、直接答えてもらいたい。 ・それぞれの地域の課題が出ているので、直接話を聞いて考えて行くことも大切だが、平日の夜7時からということで、参加できる人が限られてくると思う。今回女性が少ないのは、この日時の設定では出て行けないから、女性や若い人の意見を聞く場も考えてもらえると良いと思う。 ・議題に対する想定問題を勉強してからの回答がほしかった。 ・女性や若い人の参加が少ない。 ・若干スケジュール消化みたいな感じがある。 ・議会全体の動きとしては、良い施策と思うが、行って良かったと言えるようなものにしてほしい。でなければ、今後も継続する意味はないのではないか。

東野校区公民館

- ・区の合併を図り、1区300軒から500軒にして活動しやすくする。
- ・町名を〇〇町〇丁目〇番地〇号として分かりやすくする。
- ・テーマが多く意見交換まで進展しない。
- ・1問、1時間位ないと意見まで届かない。
- ・市民側からのテーマ(課題)提案は出来ないか。
- ・議会と執行部との関係が見えない。見守り？あきらめ？見放し？我々は強力なアタック、アクションを期待している。
- ・どのようにしたいのか、どのようにするのが見えない。
- ・3グループに分かれて討議したが、できれば3部屋に分かれての討議ができるようにしてもらいたい。
- ・まちづくりの専門分野の話でも良いのではないかと。すると具体的な良い意見が出るのではないかと思う。
- ・高齢者のことは考えてあるが、子供達のこと、学力や居場所づくり、子育てをする母親や家庭の負担の補助など、これからの社会を変える子供に対して、もっと手厚い保障や助けがないと人口も増えないと思う。
- ・各校区公民館の行事や学習会など、ネットで前の月に見られるようにしてほしい。事後の報告はあるが。
- ・今回のテーマは、どれも身近なテーマだったので分かりやすかった。意見を出来るだけ取り上げてもらいたい。
- ・今回のテーマは「まちづくり」で動き出していることばかりだった。事前に内容を教えてもらっていたら、考えや意見も、もっと前向きにまとまったのではと思う。
- ・時間が短い。テーマを2つ程度にして1つを30分～40分程度にすると、もっと意見が出るのではないか。
- ・テーマを前もって広報したら、参加者も多くなると思う。
- ・市に要望しても、その結果の連絡がない。要望者に結果をお願いしたい。
- ・防災リーダー講習を年1回ではなく、年数回やれば、もっと防災意識が高まると思う。
- ・班が近くて声が聞き取りづらかった。

人権教育啓発センター

- ・時間配分を変えてほしい。
- ・分科会の考え方を改めてほしい。
- ・議員との意見交換が無意味とは思わないが、市の担当者も同席していれば、現実問題として実現が可能ではないかと思う。
- ・今の社会全体に言える事だが、他人への無関心と大人の社会性のなさが、もどかしい。誰かがやってくれるのではなく、「私には何ができるのか？」という事を浸透させなければと思う。
- ・こんなに短い時間でいいのか、議員のありばい作りのようでない、今後は出ない。
- ・もっと意見交換ができるように、自分の興味があるテーマのほうへ市民が選んで行ける仕組みにしてほしい。今のままでは時間が足りない。
- ・テーマに対して時間が少ない。
- ・市民目線での課題や意見が出るような進め方が良いと思う。
- ・ロール方式だと時間が少ないので、希望の分散会で1つのテーマで時間を取る方式でも良いと思う。
- ・話題が広すぎて、要点がまとまらないので、テーマを1本にしぼって話をしたほうが良い。
- ・このような会をもっと増やして、年代別に開催する事も考えてほしい。
- ・参加者が少ない。
- ・高齢化社会に向けた地域としての取り組みの提案が必要。
- ・項目と内容は良いが、時間が足りず残念。

<p>三国校区公民館</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・意見交換の時間が短い。 ・リサイクルアドバイザーの有効活用を進めてほしい。 ・テーマに対して議会はどうしたいのか、どうするのかという意見をまず述べてほしい。ただテーマに対してどう思いますかではなくて、議会がやろうとしていることを述べてからにしてほしい。 ・地域福祉委員の立ち上げを希望する。 ・グループ討議は良かった。 ・意見が言えたので良かった。 ・活発に意見が出て時間が足りないくらいだった。 ・参加者が少ないので声かけが必要ではないか。 ・民生委員の立場を区役員の役職の1つとしてはっきりさせる事が必要。 ・ごみ減量については、一人一人の意識の問題だと思うので、もう少しPRを。 ・議員は聞きっぱなしではなくて、問題解決のために極力努力してほしい。来年は成果を発表してほしい。
<p>希みが丘公民館</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・市民の考え、意見を積極的に吸い上げ反映させてほしい。 ・参加人数が多くなるように検討してほしい。 ・行政改革のために活用してほしい。 ・参加人数を見てみると、意見交換会の重要性がアピール出来ていないのではないか。 ・希みが丘は、防災としてホース格納庫を6つ付けたが、扱える人がいなければ、宝の持ちぐされ、訓練するとは言っていたが、あまり集まらないと思う。 ・参加者が限られている。 ・時間が足りない。テーマをしぼったほうが良い。